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ご相談は
お気軽に

援
事
業
に
予
算
を
計
上
。

3
歳
未
満
児
を
養
育
す
る

子
育
て
家
庭
に
児
童
一
人

あ
た
り
5
万
円
の
家
電
購

入
商
品
券
を
配
付
す
る
予

定
で
、
区
の
独
自
財
源
も

活
用
し
て
全
て
の
3
歳
未

満
児
を
対
象
と
し
ま
す
。

区
内
共
通
商
品
券

を
追
加
発
行

区
民
や
中
小
企
業
者
な

ど
へ
の
支
援
で
は
、
プ
レ

ミ
ア
ム
付
区
内
共
通
商
品

券
追
加
発
行
の
予
算
が
計

上
さ
れ
ま
し
た
。
高
齢
者

向
け
（
9
月
発
行
）、
子

育
て
世
帯
向
け
（
12
月
発

行
）
を
、
そ
れ
ぞ
れ
５
千

枚
か
ら
７
千
枚
へ
、
プ
レ

ミ
ア
ム
率
を
15
％
か
ら

25
％
へ
引
き
上
げ
て
発
行

し
ま
す
。

9
日
よ
り
北
区
議
会
第
2
回
定
例
会
が
始
ま
り
ま
す
。
コ
ロ

ナ
禍
に
加
え
、
急
激
な
物
価
高
騰
が
生
活
を
圧
迫
す
る
中
、
区

民
の
暮
ら
し
を
守
る
施
策
が
切
望
さ
れ
ま
す
。（
の
の
山
け
ん
）

今
議
会
に
は
、
２
つ
の

制
定
条
例
を
含
む
条
例
改

正
案
、
契
約
案
件
、
補
正

予
算
案
の
各
議
案
が
提
案

さ
れ
ま
す
。

公
契
約
条
例
で 

賃
金
の
底
上
げ

条
例
で
は
、
公
契
約
条

例
が
い
よ
い
よ
制
定
と
な

り
ま
す
。
区
が
締
結
す
る

契
約
な
ど
に
関
し
、
受
託

事
業
者
や
指
定
管
理
者
で

働
く
労
働
者
の
最
低
賃
金

基
準
を
定
め
る
内
容
で
、

賃
金
の
底
上
げ
効
果
が
期

待
で
き
ま
す
。

子
育
て
家
庭
に

5
万
円
の
商
品
券

暮
ら
し
の
支
援
で
は
、

都
の
補
助
事
業
を
活
用
し

た
家
事
支
援
用
品
購
入
支

物価高騰から暮らし守れ
9日より北区議会第2回定例会
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福島 宏紀
代 表 質 問

（木）
11:00 頃6/9

山崎 たい子 せいの 恵子 さがら としこ
個 人 質 問

（金）
10:30 頃6/10

個 人 質 問

（金）
11:00 頃6/10

個 人 質 問

（金）
14:00 頃6/10

区議会第2回定例会　日本共産党北区議員団の本会議質問



5月 31日、赤羽会館大ホー
ルで、新型コロナの影響で中
断していた赤羽駅東口地区ま
ちづくり全体協議会幹事会が
久しぶりに開催されました。
今回から区議会議員のオブ
ザーバー参加が認められ、私
も幹事会での熱心な議論を傍
聴しました。（のの山けん）

市街地再開発は、まちの様相を一変させます。「第二・第
三地区」の計画が事業化されれば、影響の出る赤羽小学校
は移転を余儀なくされ、人気の高い駅前飲食店街は撤退を
迫られる可能性があります。議会では、与党議員らから「再

開発とあわせ、駅周辺の公共施設の再配置
を」との声が出ており、赤羽公園や赤羽会
館の移転・再編も想定されます。再開発に
ついて、関係住民間での議論が不可欠です。

赤羽駅東口地区まちづくり全体協議会が幹事会を開催

〇先行する「第一地区」に⻄側で隣接する「第⼆地区」、「第三地区」でも準備
組合が設立され、事業化の検討が進んでいます。
〇「第⼆地区」は赤羽一番街商店街と第一地区との間の南北２つの街区です。平
成３０年5月に準備組合が設立されています。過去にも、市街地再開発事業の実
施を検討し準備組合が設立された経過がありますが、平成２３年に事業化を断念
し、準備組合は解散しています。今回はあらためての事業化検討といえます。
〇「第三地区」は赤羽一番街商店街とＪＲ寄りバス通りの間の街区です。昨年１
０月に準備組合が設立されています。
〇区としては、いずれの地区とも地元の権利者の方々によって準備組合は設立さ
れていますが、事業認可の際に必要な法定要件に準備組合の加入率が達していな
いことや、事業への理解、計画検討等がまだ緒に就いたばかりであるため、まず
は事業を円滑に進めるための権利者合意を進めるよう、それぞれの準備組合には
求めています。したがって、第一地区のように具体的な再開発ビルの計画等をお
話できる段階にはありませんが、今後の権利者の方々の取り組み次第では、一層
大きなまちづくりの動きとなることから、求めに応じ相談に乗るなど、必要なご
支援をしていきます。

40

赤羽一丁目市街地再開発の全体イメージ図 第一地区再開発ビル完成予想図

害
と
同
じ
で
、
区
と
し
て

は
事
業
化
を
前
提
に
、
最

大
の
影
響
を
想
定
し
て
対

応
す
る
必
要
が
あ
る
」
と

答
え
ま
し
た
。

再
開
発
の
あ
り
方
自

体
を
協
議
の
対
象
に

３
つ
の
グ
ル
ー
プ
に
分

か
れ
て
の
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ

プ
で
は
、
駅
前
に
3
本
の

タ
ワ
ー
マ
ン
シ
ョ
ン
を
建

て
る
計
画
を
聞
い
た
参
加

者
か
ら
、「
こ
ん
な
に
マ

ン
シ
ョ
ン
ば
か
り
建
て
て

ど
う
す
る
の
か
。
再
開
発

に
は
反
対
だ
」
と
の
意
見

が
出
さ
れ
ま
し
た
。

学
校
や
商
店
街
な
ど
、

周
辺
へ
の
影
響
も
大
き

い
「
第
二
・
第
三
地
区
」

の
再
開
発
計
画
に
つ
い
て

は
、
事
業
化
あ
り
き
で
は

な
く
、そ
の
可
否
も
含
め
、

あ
り
方
自
体
を
幹
事
会
や

ま
ち
づ
く
り
懇
談
会
で
十

分
に
議
論
す
べ
き
で
す
。

赤
羽
一
丁
目
市
街
地
再

開
発
は
、
Ｌ
ａ
Ｌ
ａ
ガ
ー

デ
ン
に
近
い「
第
一
地
区
」

の
計
画
が
事
業
化
手
続
き

に
入
り
、
一
番
街
を
は
さ

む
「
第
二
・
第
三
地
区
」

は
地
権
者
の
合
意
形
成
に

達
し
て
い
ま
せ
ん
が
、
計

画
が
進
行
中
で
す
。

超
高
層
ビ
ル
建
設
で

周
囲
へ
の
影
響
は

幹
事
会
で
は
、
高
さ

１
０
０
メ
ー
ト
ル
を
超
え

る
再
開
発
ビ
ル
に
よ
っ

て
、
赤
羽
小
学
校
に
ど
の

程
度
日
影
の
影
響
が
出
る

か
の
シ
ミ
ュ
レ
ー
シ
ョ
ン

が
示
さ
れ
ま
し
た
。「
日

か
げ
の
影
響
は
ほ
と
ん
ど

な
い
と
受
け
止
め
て
よ
い

か
」
と
の
参
加
者
の
質
問

に
、
協
議
会
事
務
局
を

務
め
る
区
の
担
当
者
は
、

「『
第
二
・
第
三
地
区
』
の

計
画
が
事
業
化
さ
れ
れ
ば

相
当
の
影
響
が
出
る
。
災

周辺公共施設 
の再編も

再開発が事業化されれば

赤羽小
赤羽公園
赤羽会館

再開発の
可否ふくめ十分な住民協議を


